
平成 28年度 第 6回運営委員会議事録 

■ 日  時  ： 平成 28年 11月 17日（木） 18：00～20：00 

■ 場  所  ： サプリ村野 環境保全研修室 

■ 出席者  ： 井上、大倉（枚方市）、進藤、末岡、竹島、田中靖、 西原 

丸井、宮村、 

■ 欠席者  ： 伊丹、市山、豊高 

■ 議  長  ： 竹島      ■議事録作成 ： 事務局 

■ 配布資料  

・ 平成 28年度 第 6回自然エネルギー部会報告書 

・ 平成 28年度 第 7回まちづくり部会議事録 

・ エコフォーラムポスター案 

 

1．報告事項 

（１）事務局報告 

・桜丘小学校から全校生を対象に土曜日授業として、環境出前授業の依頼があり、10月 29 日

に、1時間目は 3年生、2時間目が 4年生、3時間目に 6年生を対象に行った。残り 1、2、5

学年は年明け 1月 21日に行うことになっている 

 こういった全体の大きな出前授業は初めてで、環境教育のよい機会を得た。今回は６種類

のプログラムを用意し、1人が 2つのプログラムを体験できる形をとった。 

教育サポート部会が竹取物語の会の方の協力で行ったが、マンパワーがもっと必要だと感

じた。 

・関西外国語大学祭、ゴミ減量フェア、ソロプチミストチャリティバザーにて、多くの会員

の方と共に「ストップ・ザ・温暖化」の啓発活動およびゴミ減量推進事業アンケートを行っ

た。アンケートには協力的な方が多く、ゴミに関心を持っている人が多いと感じた。 

・先日、環境に興味を持ち勉強しているという大学生が環境情報コーナーに来たが、ここの

存在を知らなかった。また先日の自然エネルギー学校の途中、用事があり立ち寄る機会が

あったが、参加者の方に、まだまだここの存在が知られていないとの報告があった。 

     

（２）部会報告                                  

①自然エネルギー部会 

    10 月の自然エネルギー学校の申込は多かった。その時にトイレ休憩で立ち寄った「サプリ」 

や私たちにはなじみの「ソラパ」も知らない方が多く、もっと知ってもらう事が大切だと感

じた。来年は「サプリのソーラー発電」などもスポットに入れてもいいという話もでた。昼

食後には枚方市と参加者の意見交換を行い、環境に大変興味のある方が多いと感じた。 

    また現在は、次年度の新規事業について検討している。商店街の省エネの話もあったが、

やはり「自然エネルギー」に関するものがいいという方向になっている。 

＜質問・意見＞ 

     ・ピコ水力の常設場所については、枚方市の下水道課に問合せ、こもれび水路やせせら

ぎ水路などに設置できるか相談し、具体的に設置場所を決めてから製作にかかる方が



いいのではないか。 

       →まず、相談に行ってみる。 

  

②まちづくり部会 

 ・11/19 に歴史ウォーキング、12/11 に五六市に合わせフォトラリーを行う。 

    ・菊人形の会をまちづくり部会の活動として応援していきたい。今年は部会メンバーが菊人

形作にも協力し、「枚方市民菊人形の会」のカレンダーに「協力 ひらかた環境ネットワー

ク会議まちづくり部会」と入れることになった。 

 ＜質問・意見＞ 

    ・「花いっぱい活動」は今後どういう風に展開する予定なのか。 

      →今まで、はっきりとした方針がなかった。 

→「良好な景観形成の推進事業」として、枚方市全域が花できれいなところが増え

たらいいなという思いで行い、それを PR するための場所として神社にプランタ

ーを設置しているのではないか。 

→そういうはっきりとした話が部会内でできない。 

→部会長が信念を持って推進していけばよい。 

・菊人形については、当団体は中間支援組織であるので、いい形の支援活動だと思う。 

 

③教育サポート部会 

   10/29 桜丘小学校で学校全体を対象とした出前授業を行った。もう少し人手があればい

いと感じた。 

＜質問・意見＞ 

    ・出前授業の経費等は出してもらえるのか。 

     →今回は出ていない。次回から事前交渉する。 

 

④公共交通部会 

  ・11/26 にスタンプラリーを行う。 

  ・ワークショップには鎌田さんが出席している。 

  ・交通タウンマップは、他市からも依頼がきている。 

 

２．協議事項  

（１）エコフォーラムについて 

   ・カーボンオフセットについては、大阪ガス様に簡易測定表を提供してもらう事になった。 

・ポスター案ができたがどうか。背景の絵は、団体会員の茜雲の方がスケッチされた枚方の

淀川の風景である。 

・スケジュールは昨年とほぼ同じである。当団体の割り当て時間は１時間１５分程度。その

中で、省エネコンテストの表彰、我が家のエコノートの継続認定、当団体の温暖化対策へ

の取組み活動紹介等を行う。また、表彰者の何人かにコメントをいただく予定である。 

＜質問・意見＞ 

  ・ポスターに背景の絵の場所を記した方がよい。 



  ・各自治会に配布して掲示版に貼ってもらえるよう、環境保全課から市民活動課へ依頼

文をだしてほしい。 

   →そのようにする。 

 

（２）新規事業について 

   現在次年度予算作成のため、各部会の新規事業の予定を出してほしい。 

   ＜質問・意見＞ 

    ・ごみ減量事業については、スマートライフ推進事業から予算がでないか。 

     →交渉検討してみる。 

    ・プロジェクターが古く不安定なので購入を検討してほしい。 

     →検討する。 

    ・自然エネルギー部会としては、ピコ水力発電の常設を目指した活動を推進していく。ス

ポンサーを募集する事も検討する。 

    ・環境教育部会では、出前授業の完成度の高いプログラムを作成し、それを部会員が誰で

も行えるように見本となる出前授業 DVD の作成を行ってはどうか。併せて担い手向け

の教材 DVD の作成も検討してはどうか 

     →検討する。 

  

第７回運営委員会 

日 時：2016年 12月 15日（木） 18：00～20：00  

場 所：サプリ村野 環境保全研修室  

 

第８回運営委員会 

日 時：2017年 1月 17日（火） 17：00～18：30  

場 所：サプリ村野 環境保全研修室  

 


